

blos de Liébana. Esperamos que por la cuenta que le trae no dejará la Reliquia de conseguirnos la lluvia, aunque bien sabemos que los lebaniegos también saben dar de lo poco y esto tiene más mérito y es más del agrado de Dios.

Como notas de la quincena daremos la de la emigración a Polaciones de abundante gente para ayudar a los de allí en la recolección de la yerba. Los buenos jornales que se pagan y lo bien que cuidan a los veraneros ha sido la causa de que hasta algunas muchachas se hayan animado a ir si, bien está no este nada bien visto, pues es mala ocupación la de recoger yerba por los invernales.

Noticias.— El 16, día del Carmen, se celebró en Torices con extraordinaria animación la romería; se explica la gran concurrencia que hubo de forasteros si tenemos en cuenta lo obsequiosos y simpáticos que son los vecinos de Torices. En la bolera hubo una partida que se propuso monopolizarla y parece que lo consiguió. No citamos los nombres porque no hicieron ninguna habilidad siendo jugadores de primera como eran. Abundaron los cohetes, las matanzas, dulces etc. etc.

—(o)—

A edad muy aproximada a los 90 falleció en Perrozo la querida vecina de aquel pueblo Jesusa Soberango. A tan respetable edad no hay que decir de que murió; lo que sí es curioso notar que el día antes de morir aun salía a la calle.

Campollo.

Romería de Santa Justa.—Esta romería que en algún tiempo alcanzó merecida celebridad, resultó desanimada este año. El hecho de estar varias familias de luto y el buen día, aprovechado para la recolección de la hierba, fueron causas que restaron animación.

En la ermita de Santa Justa se rezó el Santo Rosario y se dijo la Misa a las diez de la mañana, aproximadamente. La concurrencia a estos actos religiosos fué poca; hubo bastante más en el baile.

Por la tarde aumentó algo la afluencia de gente. Sobre todo al baile acudieron más que a Misa. Bailóse mucho y no todo bien ni todo mal. Los sostenidos y bemoles estuvieron a cargo de voces femeninas, que exhibieron arte musical. Algunas voces eran buenísimas.

La presencia de dos simpáticos sevillanos y de algunos indianos dieron gran realce a la fiesta y fueron buenos clientes de los ambulantes confiteros.

Por la noche cada mozo procuraba dar palique discretamente a su moza y el que no lo hizo fué porque no pudo. ¡Torpe!

Hubo rifa de tarta hecha por las mayordomas. Y no hubo más que añadir al capítulo de diversiones. Para otro año será mejor la romería, es de suponer. Amén.

EL CORRESPONSAL.

La Virgen de la Salud en Aliva

Dos móviles me indujeron a realizar esta hermosa excursión: cumplir lo prometido y admirar las bellezas que encierran los Picos de Europa. El camino, que casi todo le hice a pié, es largo y penoso; pero al llegar a Igüedri—invernales de Espinama—el ánimo se conforta de aliento y los pulmones, un poco agitados respiran oxígeno purísimo, al ver las mayores dificultades vencidas. La entrada al puerto de Aliva se hace por camino angosto y pedregoso. Se desliza murmurante el arrollo Nevandi que afluye en el

río Deva, formando aquel profusión de variadísimas cascadas entre los peñascales. Las fuentes cristalinas y heladas ofrecen pródigas aguas. Los cuerpos un poco acalorados por la pendiente vencida refrescan con tan apetente manjar y luego se nota en la cavidad estomacal los efectos del agua apatente por excelencia.

De pronto la aspereza del camino se trueca en llanura aterciopelada que da gusto andar sobre su mullida superficie. Véanse multitud de ganados y algunos conocen a sus dueños, quienes les colman de caricias extrañas. A los pocos momentos se llega a Campomenor y sin tardar mucho a Campomayor. Hermosísimos y de imponderable riqueza son los dos. Sus yerbas finísimas sirven de alimento a miles de animales que, unos retozan, otros pacen y algunos seestean. El panorama que desde estos campos se divisa es encantador, sublime, magnífico.

Las empinadas crestas de Cámara, Cortés, Peña Vieja, Llorza y otras que omitimos están invitando al ágil alpinista a que suba a ellas; la llanura dilatada de Campomayor brinda al pedestrista a que luzca su habilidad corriendo la «Rosca»—este año no se corrió—esta misma campera se presta a que el jinete luzca sus facultades hípicas como en el mejor hipódromo y el turista encuentra un arsenal de incalculables perspectivas. En estas alturas todo es bello, a diferencia de lo de acá abajo que todo son envidias, rencores, malevolencias y lágrimas. Allá, en Aliva, parece que el alma se aproxima más al Autor de esos picos erectos, que, cual monumentos eremíticos tributan gratitud a su Creador.

Contemplando tanta irregularidad inaccesible donde la rebeca grey corre y salta como por camino llano y ancho, cabe creer que la tierra no es esférica, según parece a simple vista. Pero si echamos mano al lápiz y hacemos un breve examen geográfico-astronómico nos dará por resultado lo contrario. Con ser los «rascacielos» del Himalaya (Asia) tres veces más altos que Sierra Nevada, Sierra de Gredos y Picos de Europa no alteran lo más mínimo la redondez de la tierra, nuestro planeta. Son muchas las experiencias que se han hecho; pero la más concluyente la hizo Juan Sebastián Elcano el 20 de Septiembre de 1519, probando que la tierra es redonda.

En un collado de Campomayor está enclavada la humilde capilla de la Virgen de la Salud. Son muchos los devotos que de toda Liébana y Asturias tiene esta Virgen. Se postran de hinojos ante sus plantas para impetrar salud unos y para dar gracias por la recibida otros. Este año, al decir de la gente, estuvo muy poco animada esta fiesta y eso que fué domingo. Una lástima porque el día estuvo espléndido.

Celebró misa don Martín González, párroco de Baró y la oficiaron los cantores de Pembes. El Rosario le rezó el señor cura de Pembes y cantaron la letanía cantores de varios pueblos. Resultó muy bien.

Yo, ni quito ni pongo rey; pero... no me gustó que tan cerca de la ermita se instalara un puesto de bebidas. Taberna y misa son antitéticos conceptos. Con las voces de los abogados de Baco, que eran más que los que queríamos oír misa, pero que la oíamos a intervalos cortos, no entendíamos casi nada. Si este puesto estuviera distante, ganaría más; porque el que va a misa no suele ir a ese puesto y los que son aficionados a la bebida podían hacerlo sin miramiento de que estaban en misa y que podían molestar. El que quiere gastar, lo mismo gasta junto a la

ermita que a veinte o más metros de ella. Error crasísimo es lo contrario.

Cada cual saboreó su exquisita merienda a las doce. El agua bebida hacía apetencia y era necesario comer fuerte para tomar fuerzas. Yo creí que nos sobraría mucha merienda a mi acompañante y a mí; más si nos descuidamos, solo traemos la loza. ¡Qué apetencia se notaba!

Como antes escribí, no hubo «Rosca»; ignoro el por qué.

Después de dar por segunda vez con la merienda, emprendí el regreso. El baile deshecho por tener que regresar, se reizo en Campojito. A una hora discreta se terminó y continué el regreso por Pembras, pues la ida fué por Espinama. Bellos panoramas se divisan desde lo alto de Pembras.

Que me gustó mucho la excursión, lo prueba el hecho de que en cuanto pueda vuelvo a visitar estas magníficas soledades. La misma naturaleza exige que se hagan con frecuencia tan lindas excursiones.

PEDRO GARCIA ANTON

AL VUELO

Precios del mercado del lunes 24 de julio.

Trigo, 43 reales cuarto.
Cebada, 35 ídem ídem.
Yeros, 42 íd. íd.,
Garbanzos, 26 íd., emina.
Habas, 10 íd., íd.
Legumbre, 9 íd. íd.
Fréjoles, 24 íd., íd.
Alubias, 17 íd., íd.
Lentejas, 14 íd., íd.
Patatas, 11 íd., arroba.
Jamón, 18 íd. kilo.
Huevos, 10 reales docena.
Queso picón, 27 íd. Kilo.
Quesa de Áliva, 17 íd. íd.

—(o)—

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado suscriptor de La Habana señor R. Puente, quien ha venido a pasar una temporada, que le deseamos le sea grata, en su pueblo de Vendejo. El señor Puente trae el encargo del Club «Liébana y Peña Rubia» de practicar algunas gestiones relacionadas con el proyecto de dicho Club de crear un centro de enseñanza en Liébana, de que ya hemos hablado en uno de nuestros últimos números, y de ello volveremos a ocuparnos con la atención que merece.

—(o)—

Con un breve permiso han pasado unos días en esta villa al lado de sus familias, el recluta del Regimiento de Valencia de guarnición en Santander José Maestro y el sargento del Regimiento de la Victoria de guarnición en Salamanca Arias Lama.

—(o)—

En el próximo mes de agosto vendrá a Liébana el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis de León

a girar la santa pastoral visita a las parroquias de aquella Diócesis y administrará el Sacramento de la confirmación.

—(o)—

Ha sido nombrado registrador de la propiedad de este partido, don Desiderio Toranzo del cuerpo de Aspirantes.

—(o)—

Han sido nombrados economos de Mogrovejo don Fernando López Ovejero, de Tudés y encargado de Tollo, don Cosme Pérez Flores.

—(o)—

Se encuentra pasando la temporada de verano en esta villa la distinguida señora doña Luz Martiñez Carande con sus hijos, esposa de nuestro querido amigo don Angel Martínez registrador de la propiedad de Nájera.

—(o)—

Del Seminario Pontificio de Comillas han llegado los jóvenes seminaristas Abel Otero y Manolo Maestro.

—(o)—

En la rifa de tres pañuelos de seda celebrada por las mayordomas de Santo Toribio, resultó premiado el número 361.

—(o)—

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros estimados amigos y suscriptores, don José Gómez y don Eusebio del Hoyo, que de Utrera y Jerez, donde tienen su residencia, han venido a pasar una corta temporada a su querida Liébana.

—(o)—

La Real Sociedad «Amigos del Sardinero» ha tenido la atención de enviarnos dos ejemplares de la Guía que ha publicado este año y que está admirablemente editada. Contiene numerosos anuncios de los principales establecimientos de Santander. Tarifas de servicios públicos y otras muchas indicaciones útiles, itinerarios por la provincia y numerosos y bellos fotograbados, la mayor parte de ellos de Liébana y de los Picos de Europa y un plano de Santander, un mapa de la Provincia y un plano general de la bahía. Es un buen servicio el que la Sociedad «Amigos del Sardinero» presta, con la publicación de su Guía, al fomento del veraneo.

—(o)—

Por exceso de original quedan sin publicar los siguientes artículos:

- «Sobre las iguales»
- «En el Colegio de las Hijas de la Cruz».
- «Nuevo arancel para los Juzgados municipales».
- «Ejemplo que debe imitarse».

Se vende en Potes, la Torre del Duque del Infante, fantado, conocida por la Torre de la Cárcel.

Una casa en la calle Cántabra, que habita don Vicente Santervás, otra casa en la calle de San Pedro, que habita don Aquilino Ochoa y una finca en Bodia.

Para más detalles, dirigirse a su propietario, don Eduardo Sánchez, Potes, Naroba.

JOSÉ LAMA

PANES

Automóviles de alquiler, a una peseta Kilómetro de una a seis plazas.

Automóviles FORD a 0,75 Kilómetro.